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会  議  録 （１） 

会 議 の 名 称 平成３０年度 入間市公民館運営審議会（第１回） 

開 催 日 時 
平成３０年７月５日（木） 

午後２時３０分開会・午後４時２０分閉会 

開 催 場 所 二本木公民館 会議室 

議 長 氏 名 徳永美代子 

出席委員(者)氏名 

徳永美代子 栗原朋子 正髙喜吉 加藤秀世 中西一敏 深井勝子 

森住協史 鎌田実幸 中込勝英 野崎照枝 木下英次 田口俊明  

木村木 竹田一雄 北田尚美 

欠席委員(者)氏名  

説明者の職氏名 中央公民館 館長 吉川哲夫、主幹 新井勝次、主幹 橋本賢司 

会 議 次 第 

(公開・非公開の別) 

１ 開会 

２ 議題 

（１）協議事項 

（２）報告事項 

３ その他 

４ 閉会 

非 公 開 理 由  

傍 聴 者 数 なし 

配 布 資 料 

資料１ 地区センター化に対する公民館の考え方について（中間報

告） 

資料２-１ 平成２９年度入間市公民館基本計画に基づく点検評価 

最終報告 

資料２-２ 入間市教育委員会 平成３０年度教育委員会の事務に関

する点検・評価報告書（平成２９年度対象）に対する意見 

資料３ 平成３０年度公民館事業計画 

資料４ 入間市公民館年度別利用状況 

資料５ 夏休み子どもの居場所づくり事業（学習場所提供事業）に

ついて 

資料６ 公民館の対象区域の変更について 

事務局職員職氏名 
教育部長 新見輝明、教育部次長 関谷佳代子 

中央公民館長 吉川哲夫 主幹 新井勝次 主幹 橋本賢司 

会議録作成方法 要点筆記 
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会  議  録 （２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

○概要 

野田中学校校長に交代があったため、審議会の前に委嘱状の交付式を行った。 

審議会については、下記の点について、事務局より説明を行う。審議委員より内容につい

て確認等のある場合は、質疑応答を行う。 

今回審議において特に議決すべき案件はなく、委員及び事務局との間の質疑応答と各委員

の意見提出が行なわれた。 

（質疑応答の詳細については、会議録（３）による） 

 

（１）協議事項 

①地区センター化に対する公民館の考え方について 

②平成２９年度公民館点検評価について 

（２）報告事項 

①平成３０年度公民館事業計画について 

②公民館年度別利用状況について 

③夏休み子どもの居場所づくり事業（学習場所提供事業）について 

④公民館の対象区域の変更について 
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会  議  録 （３） 

発 言 者 発 言 内 容 

 ※委員発言が行われた部分のみ記述する 

委員長 本日の出席委員は１５名です。会議につきましては成立いたしますので、

よろしくお願いいたします。 

次に、本日の会議録の署名をいただく委員を指名させていただきます。鎌

田委員にお願いいたします。 

委員長 では、議事に入ります。（１）協議事項①地区センター化に対する公民館

の考え方について、事務局より説明をお願いします。 

橋本主幹 （「①地区センター化に対する公民館の考え方について」説明を行う） 

委員長 ただいまの説明について、ご質問がありましたらお願いいたします。 

野崎委員 地区に１箇所ある公民館をセンター化して、２箇所ある公民館はどちらか

をセンター化することでよいですか。どう言う基準で決めるのですか。 

吉川館長 市内を９地区に分けて、センターを１箇所ずつ設置します。資料１の２・

３ページ表の配置（案）のように、地区に２館ある公民館は１つをセンター

化とするものです。 

野崎委員  位置関係や支所があるところで考えているようですが、９地区に１箇所が

決まっているのか、どうしても２箇所センター化することは考えられないの

ですか。 

吉川館長 ９地区に小中学校も１校として考えているものですが、具体的にどの地区

に２箇所をセンター化したいといった意見がありますか。 

野崎委員 私は狭山台に住んでいます。宮寺公民館は真ん中にあって必要な場所と思

っていますが、国道１６号から北側のみどり台地区や狭山台地区は住宅が増

え、若い世帯が多く子どもも増えてきて、人口が増加しています。小学校や

高校はありますが、交番、スーパー、コンビニも近くにはなく車が無いと不

便です。以前、二本木に支所をつくって欲しいと署名運動したこともありま

した。地域の状況を考えて欲しいです。宮寺、二本木公民館ともにセンター

化をしてほしいと思っています。 



 

 

4 

 

発 言 者 発 言 内 容 

栗原委員 公共施設マネジメントの各地区の意見交換会はどのような意見がありまし

たか。 

橋本主幹 昨年度の懇談会は出席者が少なく、特に若い世代はいなかったです。 

加藤委員 高倉の意見交換会は大勢出席者がいました。高倉は公共施設がすべてなく

なって、黒須に配置する案になっています。学校は黒須の端にあります。若

い世帯からは高倉に学校があったから引っ越してきた人もいます。 

中込委員 ３０年という長いスパンで考えていくもので、市の予算のことも考えてい

く問題です。公共施設が無くなってしまう地域の人からは反対の意見が出る

ことは当然のことと思います。公共施設が地区の偏った場所になる地区では

真ん中に配置してはどうかという意見も出ています。 

委員長  市全体のこととして考えていかないとならないです。他市で地区センター

化をした所では、公民館はサークルに入っていれば行きやすいが、地区セン

ター化になれば１人でも行きやすくなるという話を聞きました。 

深井委員 所沢市の地区センター化の話は聞いているのですか。 

吉川館長 昨年度、狭山市と所沢市に公民館職員が聞きに行きました。狭山市では公

民館と支所窓口も一体となった業務で、支所業務に職員がさかれ、公民館事

業が少なくなっていると聞きました。所沢市は公民館がまちづくり、地域づ

くりを一緒に行っており、入間市はこちらを参考としています。 

木村委員 所沢市、狭山市の住民はセンター化にして良かったと思っているのでしょ

うか。久保稲荷公民館は扇町屋公民館へ統合となっていますが、久保稲荷は

貸館をそのまま継続してもらえるのですか。 

吉川館長 公民館が出向いて事業を行うことや、住民が不便にならないよう協議して

いきます。 

木村委員 貸館だけだと住民が業務を行うことになるのですか。 

吉川館長 これからの協議になりますが、地域団体の運営、シルバー人材センターへ

の委託、指定管理など、いくつか選択肢はあると思います。 
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発 言 者 発 言 内 容 

中込委員 所沢市のまちづくりセンター条例は見ることができますか。参考にと言っ

ても、何が良いのか分かりません。 

吉川館長 所沢市のホームページから見ることができます。 

中込委員 市の方針を審議会で決定するものなのですか。１３地区公民館を９つにす

るのは既定方針なのですか。統合案が覆ることがあるのですか。 

吉川館長 意見をいただいている段階であり、事業計画案をまとめ、パブリックコメ

ントする予定です。市としては９地区に１公民館として考えています。 

新見部長 事業計画は今後３０年の計画で、公民館、小中学校も９地区に１箇所との

市の方針案を示しています。学校は長いスパンになると思いますが、地区セ

ンターは早い時期に行う計画としています。宮寺、二本木地区は範囲が広

く、国道が通っており、また二本木公民館は一番新しい施設であります。意

見交換会や審議会など、多くの意見を踏まえて公民館と担当課などと協議を

していきます。 

木下委員 市民の意見で当初の計画が変更になったものは見受けられないです。市は

住民の意見をと言いますが、高倉では公共施設が無くなることで意見が多く

出たと聞きましたが、９地区のセンター化は全く変わっていません。時間切

れで、このまま市の方針になるのではないかと、市民の不満になってきてい

ると思います。市民の意見が活かされておらず、不信感が積もってきている

と思います。 

学校区と他の公共施設の問題が混在しているので、問題を複雑化していま

す。 

吉川館長 配付した「地区センター化に対する意見・要望」の用紙に意見を記入し提

出をお願いします。上段は地区センター化するか否かは関係なく、公民館に

求められているもの、運営、事業について意見をお願いします。意見は職員

で共有していきたいと思っています。下段については、設備、スペース等に

ついて意見をお願いします。 
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発 言 者 発 言 内 容 

中西委員 「地区センター化に対する意見・要望」にある、つどう、まなび、むすぶ

に対して各委員が意見を記入すれば良いのですか。 

吉川館長 公民館に必要な３つの要素になります。より良い公民館になるキャッチフ

レーズであり、その視点で意見をお願いします。 

北田委員 中央公民館の場合、市民会館や市役所の複合化の関係がありますが、意見

を記入しても良いですか。各地区の意見交換会で意見を聞いていますが、意

見がどのように反映されているか気になっています。今月の意見交換会まで

意見が言えるということでいいのですか。 

吉川館長 全体で設定した意見交換会は７月１５日が最後となっていますが、素案が

まとまればパブリックコメントの募集が行われます。 

委員長 次の協議事項に移ってよろしいでしょうか。 

それでは②平成２９年度公民館点検評価について事務局から説明をお願い

します。 

吉川館長 （②「平成２９年度公民館点検評価について」説明を行う） 

委員長 ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。 

中込委員 資料２-２の意見をどう活かすのですか。 

吉川館長 低い点数の事業や実施できていない環境や人権をテーマにした事業などを

各公民館で実施できるようにしていきたいです。 

中込委員 各公民館が具現化していくのですか。 

吉川館長 今後そのようにしていきます。 

木下委員 資料２-１の課題及び改善点の欄に「参加者にマンネリ化の印象をもたれ

ないように」とありますが、長いこと同じ事をしていればなります。時代に

合わせて実施しなくてもいい事業もあると思いますので、見切りを付けるこ

とも大事です。平均点で一番低いのが人権で、やむをえないと思いますが、

資料２-１の４ページの職員研修に関しては問題だと思います。他の市町村

公民館のことや専門家の意見を聞くことにもっと貪欲にならないといけない

と思います。 
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発 言 者 発 言 内 容 

吉川館長 各公民館も事情はありますが、研修への参加は中央公民館としても同じ様

に認識しており、積極的に参加を促し、より良い公民館運営に努めたいと思

います。 

深井委員 専門職員の配置に関して毎年同じ状況ですが、社会教育主事講習は各公民

館で１人は行ってほしいです。各公民館で対応が違うと聞きますので、ぜひ

参加をお願いします。 

中込委員 館長会議は頻繁にしているのですか。 

吉川館長 館長会議は毎月１回、職員も毎月ではありませんが、会議を定期的に行っ

ています。 

中込委員 館長の役割が見えにくい面があります。各公民館で抱えている問題につい

て議論されるのですか。 

吉川館長 基本的なテーマはありますが、その都度問題があれば協議しています。 

委員長 ほかにはよろしいですか。 

協議事項は終わりにし、次第（２）の報告事項に移ります。事務局から説

明をお願いします。 

新井主幹 （報告事項「①平成３０年度公民館事業計画について」及び、「②公民館

年度別利用状況について」説明を行う） 

委員長 ただいまの説明について、ご質問等ありましたらお願いします。 

深井委員 資料４の説明で利用人数は公民館の事業だけではなく、選挙の投票者の人

数も入っているのですか。 

吉川館長 公民館事業だけではなく、選挙も含めすべての利用人数になっています。

なお、久保稲荷公民館は昨年、エアコンの改修を行っており、利用人数が減

っている要因となっています。選挙は１回で２万人が利用人数に計上されま

す。 

木下委員 不在者投票に来た人数も入っているのですか。 

吉川館長 投票所で投票した人数で、選挙管理委員会が公表している人数です。 
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発 言 者 発 言 内 容 

委員長 ほかにはよろしいですか。 

続きまして、報告事項③夏休み子どもの居場所づくり事業（学習場所提供

事業）について、事務局から説明をお願いします。 

吉川館長 （報告事項「③夏休み子どもの居場所づくり事業（学習場所提供事業）に

ついて」説明を行う） 

委員長 ありがとうございました。ただいまの説明について、ご質問等ありました

らお願いします。 

北田委員 私は放課後に自由に遊べ、見守る事業を行っていますが、説明の事業は学

習の場ですか、安全な公民館なので、遊んでもいいのですか。 

吉川館長 見守りボランティアの確保が困難なこともあり、学習をする場所を基本と

しています。 

北田委員 遊ぶ人は入れないのですか。 

吉川館長 静かにしているならいいですが、ほかの子の迷惑になったり、目が行き届

かなかったりしますので、そのようにお願いしたいと思います。 

深井委員 子どもたちから勉強が分からないと聞かれても、教え方が問われることも

あり、教えていいものかと思います。 

吉川館長 可能な範囲で教えてもらえば助かります。 

深井委員 小学生限定なのですか。中学生がいれば、中学生から教えてもらうことが

できます。 

吉川館長 小学生限定ではありません。また、時間や飲食のことなど、各公民館の事

情により違いがあります。 

正髙委員 学校の立場から話をします。学習のために行けばいいのですが、たまり場

的な使用になると、指導が難しいことがあります。ある公民館長から、小学

生が暴れたりすることがあると聞いています。学校に指導して欲しいと言わ

れても困りますので、そのようなことも勘案し、念頭に置いて行って欲しい

と思います。 

北田委員 子どもにとっては学習も大事ですが、遊びも大事であると思います。遊び
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発 言 者 発 言 内 容 

のことも考えて行って欲しいし、遊びを通して身に付くことも多いです。遊

びを見守る大人が地域に増えればいいと願っています。 

委員長 ほかにはよろしいですか。 

続きまして、報告事項④公民館の対象区域の変更について、事務局から説

明をお願いします。 

新井主幹 
（報告事項④「公民館の対象区域の変更について」説明を行う） 

委員長 ありがとうございました。ただいまの説明について、ご質問等ありました

らお願いします。 

なければ、議題が終了しましたので、議長の座を降ろさせていただきま

す。ご協力ありがとうございました。 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

 

       平成   年   月   日 

 

     議 長 の 署 名                                                 

 

     議長が指名した者の署名                                                 

 

 


